



Hoy, en una jornada celebrada en Toledo

La directora general de Desarrollo Rural subraya el valor de la iniciativa LEADER como motor de cambio y desarrollo de las zonas rurales

- Isabel Bombal anima a los grupos de acción local a impulsar la innovación en el medio rural, mejorar la calidad de vida de sus habitantes y reforzar el papel de las mujeres y los jóvenes en los territorios
- La directora general valora el papel de la iniciativa LEADER en la consecución de los objetivos establecidos en la visión a largo plazo para las zonas rurales europeas

24 de marzo de 2023. La directora general de Desarrollo Rural, Innovación y Formación Agroalimentaria, Isabel Bombal, ha subrayado el importante papel que desempeña la iniciativa LEADER en el desarrollo socioeconómico de las zonas rurales, en especial mediante su apoyo a las comunidades locales como motor de cambio y progreso de los territorios y por su integración en la toma de decisiones.

En este ámbito, la directora general ha recalcado que los grupos de acción local y las redes de desarrollo rural que integran estos grupos actúan como valiosos agentes dinamizadores del medio rural, con una función esencial en la cohesión territorial y la lucha contra la despoblación.

Isabel Bombal ha participado hoy, en Toledo, en la inauguración de un foro de desarrollo rural, organizado por la Red Castellano Manchega de Desarrollo Rural (RECAMDER), para debatir sobre las principales novedades de la iniciativa LEADER, incluida en el Plan Estratégico de la Política Agraria Común (PAC) para el periodo de programación 2023-2027. La jornada ha servido también para conmemorar el vigésimo quinto aniversario de esta red regional de desarrollo rural.





La directora general ha señalado que, para este periodo, está previsto destinar más de 750 millones de euros de gasto público total (fondos comunitarios FEADER más la cofinanciación nacional) para financiar la medida LEADER, de acuerdo con la programación que han realizado las comunidades autónomas con el apoyo del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación. Esta cantidad supone un 10% de toda la dotación FEADER del Plan Estratégico español y es el doble de lo que establece la normativa europea.

En este contexto, Bombal ha animado a los más de 250 grupos de acción local españoles a elaborar sus estrategias de desarrollo local del nuevo periodo, que definirán los proyectos y las actividades de cooperación que tendrán que desplegar durante este nuevo periodo a favor de las zonas rurales y de sus habitantes. Para ello, ha invitado a estos grupos a impulsar la innovación en el medio rural, mejorar la calidad de vida de sus habitantes y reforzar el papel de las mujeres y los jóvenes en las zonas rurales, entre otros objetivos de estas estrategias.

Asimismo, la directora general ha resaltado la importante contribución que debe prestar la iniciativa LEADER y sus grupos de acción local a la consecución de los objetivos establecidos en la visión a largo plazo para las zonas rurales europeas y el nuevo Pacto Rural de la UE. En este sentido, Bombal ha mencionado los trabajos que va a liderar el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación a favor de las zonas rurales bajo la próxima Presidencia española del Consejo de la UE durante el segundo semestre de este año.

